

---

EL PAIS

ARCHIVO

EDICIÓN  
IMPRESA

---

MARTES, 23 de junio de 1981

## El coronel retirado, herido en atentado en Irún, se encuentra en estado de coma

---

VICTORINO RUIZ DE AZUA | San Sebastián | 23 JUN 1981

**Archivado en:** Irún Ayuntamientos Gipuzkoa Administración local Atentados terroristas Fuerzas armadas ETA País Vasco Grupos terroristas España  
Administración pública Defensa Terrorismo

El coronel retirado del arma de Infantería Luis de la Parra, de 63 años, se encontraba a última hora de la tarde de ayer en estado de coma, aunque existen esperanzas de salvar su vida, según fuentes médicas. El coronel De la Parra, que perdió un brazo en acción de guerra en 1938, sufrió un atentado a las 13.10 horas de ayer, cuando abandonaba su trabajo, en Irún (Guipúzcoa).

Dos individuos esperaban al militar mutilado en el portal número cinco de la calle de López Irigoyen, junto al cine Bidasoa, en cuyo primer piso están las oficinas de la empresa propietaria de esta sala y del cine Avenida. El coronel De la Parra, administrador de la citada empresa desde hace más de veinte años, solía terminar su trabajo a la una del mediodía. Los agresores efectuaron dos disparos de pistola, a bocajarro, aunque sólo uno de los proyectiles alcanzó a la víctima. La bala hirió en la cabeza a Luis de la Parra, que sufrió una fuerte hemorragia y pérdida de masa encefálica. Trasladado a la residencia de la Seguridad Social Nuestra Señora de Aránzazu en una ambulancia, fue sometido a una intervención quirúrgica durante más de dos horas y quedó ingresado en la unidad de cuidados intensivos.

En el centro médico se indicó que el paciente presentaba traumatismo craneoencefálico provocado por arma de fuego y que se encontraba en estado comatoso. El pronóstico era gravísimo, aunque el coronel De la Parra mantenía las constantes vitales y existían esperanzas de salvar su vida.

Luis de la Parra, nacido en Palencia hace 63 años, instaló su domicilio en Irún en 1938, año en que perdió el brazo izquierdo en acción de guerra. Desde entonces se había dedicado, según fuentes oficiales, a trabajos civiles. Está casado y tiene dos hijos.

En el portal donde se perpetró el atentado la policía encontró dos casquillos de bala de nueve milímetros Parabellum de marcas diferentes, Geco y FN, ambas empleadas por ETA Militar.

Los autores del frustrado asesinato utilizaron para la huida, al parecer, un automóvil Renault 14, matrícula SS-3595-N, que había sido robado por la mañana, a punta de pistola, a su propietario, José María Estanga. Este fue localizado por la policía horas después, atado a un árbol, cerca de una carretera secundaria en Oyarzun. El vehículo apareció abandonado en una zona céntrica de Irún.

### Condena de UCD

UCD de Guipúzcoa reiteró ayer su llamamiento al Gobierno y al Parlamento Vasco para que se posicionen en contra del terrorismo en un comunicado difundido con motivo del atentado contra el coronel mutilado Luis de la Parra, en Irún. «Es absolutamente prioritario», dice, «una acción decidida contra el terrorismo etarra, contra, sus salvajes actuaciones y contra sus nefastas consecuencias para todo el País Vasco».

En el comunicado los centristas guipuzcoanos «hacernos un llamamiento a la sociedad vasca para que desprecie con su reacción, serena pero firme, a los verdaderos verdugos de la libertad y del pueblo vasco: a ETA».

---

© EDICIONES EL PAÍS, S.L. |

---